
 

 

Protokoll der 69. ordentlichen Delegiertenversammlung SFKV 2023 
 
1.  Begrüssung 
 

Die Musikgesellschaft Derendingen spielt unter der fachkundigen Dirigentin Anja Krebs zum Fahnenmarsch auf. Angeführt 
durch das SFKV-Hoheitszeichen, den Ehrendamen Tamara und Michelle, der Fahne unseres heutigen Gastgebers vom UV 
Solothurn und Umgebung betritt der Zentralvorstand den geschmackvoll hergerichteten Saal des Saalbaus Bad in 
Derendingen.  
 

Unterverbandspräsident Daniel Gisler begrüsste mit sympathischen Worten Kantonsrat Michael Kummli, den Derendinger 
Gemeindepräsidenten Roger Spichiger, den SFKV-Zentralvorstand und dessen Ehrenmitglieder sowie alle UV-Funktionäre 
und Gäste. Es sei ein besonderer Tag und er sei mit seinem Team sehr stolz, die DV-SFKV 2023 hier in Derendingen zu 
organisieren und abhalten zu können, denn der UV Solothurn und Umgebung feiert in diesem Jahr sein 70-jähriges Jubiläum! 
Daniel Gisler bedankt sich ebenfalls bei unserem Gastgeber Gastro Olivier Brodard, dass wir hier im Saalbau Bad das 
Gastrecht geniessen dürfen. 
 

Gemeindepräsident Roger Spichiger zeigte sich sehr erfreut, der SFKV am heutigen Tag beste Grüsse vom Gemeinderat zu 
überbringen und das Gastrecht der schweizerischen Delegiertenversammlung im Tor zum Wasseramt, hier in Derendingen 
gewähren zu dürfen. Im Normallfall strahlt das ganze Dorf mit Glanz, jedoch heute hat Petrus leider etwas dagegen…..! 
Roger Spichiger stellt seine Gemeinde mit interessanten und sehr humorvollen Worten vor. Abschliessend offeriert er seitens 
der Gemeinde Derendingen, allen Delegierten und Gästen nach dem Mittagessen einen Kaffee, was natürlich mit Applaus 
entgegengenommen wurde. 
 

Daniel Gisler bedankt sich bei Roger Spichiger, dass er der Einladung zur DV-SFKV 2023 Folge leistete sowie für die 
Vorstellung der Gemeinde Derendingen und übergab ihm als kleines Dankeschön ein spezielles «Öufi»-Präsent aus der «Öufi-
Stadt» Solothurn. 
 

Michael Kummli, Solothurner Kantonsrat mit Zuständigkeit für Kultur und Sport und Neffe unseres OK-Präsidenten Daniel 
Gisler überbringt beste Grüsse von Regierungsrat Remo Ankli zur heutigen DV-SFKV nach Derendingen. Wie er in den DV-
Unterlagen gelesen habe, stimme ihn besonders der Mitgliederschwund in unserem Verband wie aber auch in vielen 
anderen Vereinen nachdenklich. Anstelle von Gräben sollte man Brücken bauen und wieder vermehrt am Vereinsleben 
teilnehmen. Die Fahne der Schweizerischen Freien Keglervereinigung bedeutet freie Meinungsäusserung und man also frei 
und offen an der Delegiertenversammlung mitmachen soll. Er wünscht, dass die SFKV weiterhin aktiv bleiben wird, um 
hoffentlich viele neue Mitglieder generieren zu können. Zum Abschluss dankt Michael Kummli für die Einladung zum 
heutigen Tag und wünscht der SFKV ein gesundes und erfolgreiches Verbandsjahr 2023. 
 

Daniel Gisler bedankt sich bei Michael Kummli, dass er die Einladung angenommen habe und für seine angeregten und 
sympathischen Worte. Er übergab ihm als kleines Dankeschön ebenfalls ein spezielles «Öufi»-Präsent aus Solothurn. 
 

Präsident Jürg Soltermann begrüsst im Namen des ganzen Zentralvorstandes die anwesenden Delegierten und Gäste zur 
69. ordentlichen Delegiertenversammlung der Schweizerischen Freien Keglervereinigung im feierlich hergerichteten Saal im 
Saalbau Bad in Derendingen. Für den schwungvollen Empfang durch die Musikgesellschaft Derendingen, die Begrüssung 
unseres Gastgebers UV- und OK-Präsidenten Daniel Gisler mit seinem organisierenden Team des UV Solothurn und 
Umgebung, sowie für die sympathischen Worte der Ehrengäste, Gemeindepräsident Roger Spichiger und Kantonsrat 
Michael Kummli, bedankt sich der Präsident ganz herzlich. 
 

Spezielle Willkommensgrüsse entbietet er ebenfalls den anwesenden SFKV-Ehrenmitgliedern Sofia Moser und Fahnengötti 
und Ehrenmitglied „Hitsch“ Christian Wilhelm. Der Präsident freut sich ebenfalls, die anwesenden RPK-Mitglieder Hanspeter 
Schäuble und Roland Scheidegger begrüssen zu können.  
 

Seit vielen Jahren werden die Präsidenten des Schweizerischen Sportkegler Verbandes SSKV sowie des Eisenbahner-
Sportkeglerverband SESKV zur DV-SFKV eingeladen. Unser Präsident ist sehr erfreut, dass SSKV-Zentralpräsident Daniel 
Mühlemann und SESKV-Präsident Felix Haymoz unserer Einladung gefolgt sind und sie persönlich bei uns begrüssen zu 
kann. 
 

Unser Präsident Jürg Soltermann hat sich ebenfalls stets die Mühe genommen, nach erfolgter Einladungen, den SSKV- und 
SESKV-Delegiertenversammlungen beizuwohnen. 
 

Wir sind alles Keglerinnen und Kegler und wir müssen einander immer mehr akzeptieren und respektieren! 
 

Weiter begrüsst Jürg Soltermann das SFKV-Hoheitszeichen, welches durch Zentralfähnrich Klaus Schmidiger vom Verband 
Entlebuch nach Derendingen gebracht wurde. Ebenso begrüsst er die Fahne unseres Gastgeber-Verbandes Solothurn und 
Umgebung mit Fahnenträger Mario Brunner. 
 

Schliesslich entbietet er einen speziellen Willkommensgruss unserer allseits geschätzten Photographin Sonja Buob, sowie 
selbstverständlich auch den Begleitpersonen der Zentralvorstandskollegen, Ehrenmitgliedern und Delegierten. Der Präsident 
bedankt sich ebenfalls bei den geschätzten Delegierten im Namen des Zentralvorstandes, dass sie sich den heutigen Sonntag 
für diesen ausserordentlich wichtigen SFKV-Anlass reserviert haben.  
 

Nach 1955 – 1966 – 1978 – 1990 und 2014 darf die SFKV bereits zum sechsten Mal das Gastrecht im Unterverband 
Solothurn geniessen.  
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Der gesamte Zentralvorstand freut sich sehr, die DV nach zwei Pandemie-Jahren welche in schriftlicher Form durchgeführt 
wurden, wieder in «alter Form» mit allen Delegierten in einem Saal durchzuführen. Der Austragungsort im Saalbau Bad in 
Derendingen ist aus der Sicht des Zentralvorstandes optimal ausgewählt worden.  
 

Am 07. Dezember 2022 war der Präsident zusammen mit Zentralsekretär Placi Caluori hier im Saalbau Bad, um mit dem OK 
der DV-SFKV 2023 das Organisatorische zu besprechen. Unter der Leitung von OK-Präsident Daniel Gisler hat der Vorstand 
UV Solothurn und Umgebung mit grosser Begeisterung alles unternommen, um den Delegierten und Gästen in allen 
Belangen einen angenehmen Aufenthalt in Derendingen zu bieten.  
 

Wir dürfen davon ausgehen, dass heute die Voraussetzungen für einen speditiven Versammlungsverlauf sowie für eine 
erspriessliche Tagung gegeben sind. Der Zentralvorstand bedankt sich beim UV Solothurn für die Vorkehrungen und grosse 
Arbeit, welche beste Voraussetzungen zum guten Gelingen unserer Delegiertenversammlung beitragen. 
 

Der Zentralvorstand möchte es an dieser Stelle nicht unterlassen, dem UV Solothurn und Umgebung zum 70-Jahr Jubiläum 
zu gratulieren. Dieses besondere Jubiläum war ausschlaggebend, die DV-SFKV zu organisieren und durchzuführen. 
 

Alles Wissenswerte kann aus der Einladungsbroschüre sowie den zugestellten DV-Unterlagen entnommen werden. 
 

Den stimmungsvollen Auftakt zur Delegiertenversammlung durch die Musikgesellschaft Derendingen unter der Leitung von 
Dirigentin Anja Krebs wird ebenfalls bestens verdankt. 
 

Ein grosses Dankeschön widmet Zentralpräsident Jürg Soltermann an den Derendinger Gemeindepräsidenten Roger 
Spichiger, welcher uns bei seiner Begrüssung mit netten Worten empfangen und seine Gemeinde humorvoll vorstellte.  
 

Die interessanten Worte mit der Überbringung der Grüsse von Regierungsrat Remo Ankli seitens Kantonsrat Michael Kummli 
werden ebenfalls bestens verdankt. 
 

Die Anwesenheit des Gemeindepräsidenten Roger Spichiger und Kantonsrat Michael Kummli ehrt uns sehr und Jürg 
Soltermann versichert, dass die SFKV-Delegierten und Begleitpersonen sehr gerne nach Derendingen gereist sind. Der 
Zentralpräsident bittet Roger Spichiger, dem gesamten Gemeinderat von Derendingen und Michael Kummli, dem 
Kantonsrat die besten Grüsse von der Keglerfamilie und der SFKV zu überbringen.  
 

Wir haben heute als Mandatsträger gemeinsam den Auftrag und die Kompetenz, das vergangene Vereinsjahr 2022 der 
SFKV zu bewerten und davon ausgehend, zukunftsweisende Beschlüsse zu fassen. Als Entscheidungshilfen dienen die 
verschiedenen Geschäftsberichte. Im Sinne von Zielsetzungen der SFKV können nicht nur Zahlen und Statistiken alleine als 
Gradmesser für den Gesamterfolg herbeigezogen werden. Mindestens so wichtig ist die Antwort, ob es uns gelungen ist, 
den Vereinsbetrieb der SFKV im Sinne und Geist vom SFKV-Leitbild zu gestalten. Der Zentralvorstand ist überzeugt, trotz 
den letzten zwei Pandemie-Jahren, auf ein erfolgreiches SFKV-Vereinsjahr 2022 zurückblicken zu können. Die 
Delegiertenversammlung ist durch den ZV in allen geschäftlichen Belangen gut vorbereitet worden, so dass einem 
reibungslosen Versammlungsverlauf nichts im Wege stehen sollte. Heute ist der Zeitpunkt und die Gelegenheit da, um sich 
über Fragen und Unklarheiten in allen Belangen zu äussern. Der Präsident hofft, eine angenehme, faire, aber doch speditive 
Delegiertenversammlung zu erleben.  
 

Der Präsident verpflichtet sich seinerseits, zusammen mit dem Zentralvorstand die Verhandlungen nach bestem Wissen und 
Können korrekt zu leiten. Nach diesen einleitenden Gedanken erklärt der Zentralpräsident die 69. ordentliche DV der SFKV 
2023 offiziell als eröffnet. 
 

Der Zentralpräsident bittet SSKV-Präsidenten Daniel Mühlemann ans Rednerpult um uns seine Gedanken zu überbringen. 
 

SSKV-Präsident Daniel Mühlemann zeigte seine Wertschätzung gegenüber den Delegierten der SFKV und überbrachte uns 
erstmals als Präsident persönliche und freundliche Willkommensgrüsse. Er sei erfreut, dass nach zwei Pandemie-Jahren 
wieder das volle Sport-Programm gespielt werden kann. Wir alle sehen uns mit denselben Problemen wie, 
Mitgliederschwund, Finanzen und überall steigende Kosten konfrontiert. Er persönlich sei von unserem Sponsoring mit 
vorbildlicher Broschüre sehr beeindruckt, was ein Teil zum Gelingen beiträgt. Ein grossen Anliegen für uns alle ist, dass wir 
zukünftig zu unseren Kegelbahnanlagen grosse Sorge tragen müssen. Daher ist es wichtig, dass wir Keglerinnen und Kegler 
aktiv an Meisterschaften teilnehmen und somit Kegelbahnbesitzer, Klubs und OKs unterstützen. Er wünscht der SFKV für 
den heutigen Tag, Gelingen mit guten Entscheiden. 
 

Präsident Jürg Soltermann bedankt sich bei Daniel Mühlemann, dass er der Einladung zur DV-SFKV 2023 Folge leistete sowie 
für seine an uns gerichteten Worte und übergab ihm als Dankeschön das spezielles «Öufi»-Präsent aus Solothurn. 
 

SESKV-Präsident Felix Haymoz überbringt beste Grüsse seitens seines Verbandes. Tatsache ist, dass der Zentralvorstand viel 
Arbeit leistet und dazu sollten die UVs ihre Unterstützung leisten. Die UVs sind wichtig für den ganzen Verband, wie auch 
unabdingbar deren Mitglieder. Ohne gesunde Wurzeln kann ein Baum nicht wachsen, also auch wir brauchen uns alle 
zusammen – wir brauchen Wasser zum Gedeihen! 
 

Präsident Jürg Soltermann bedankt sich bei Felix Haymoz, dass er der Einladung zur DV-SFKV 2023 ebenfalls Folge leistete 
sowie für seine an uns gerichteten Worte und übergab ihm als Dankeschön ebenfalls das spezielles «Öufi»-Präsent. 
 

 

Traktandenliste 
 

Die Traktandenliste zur heutigen DV ist in der Einladungsbroschüre ersichtlich.  
Sie entspricht den statuarischen Bestimmungen und ist frühzeitig auf der SFKV-Homepage veröffentlicht worden. 
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▪ Die Traktandenliste wurde einstimmig, ohne Einwände oder Änderungswünsche durch die Delegierten genehmigt 
 

Totenehrung 
 

Sehen wir anfangs Jahr die neuen Mitgliederzahlen, zählen wir jährlich bis zu 100 oder mehr Mitglieder weniger in unseren 
Reihen. Wir sind uns bewusst, dass auch viele Kolleginnen und Kollegen darunter sind, die uns durch den Tod entrissen 
worden sind. Auch in den vergangenen zwei Pandemie-Jahren sowie im letzten Verbandsjahr haben wir mehrere SFKV 
Mitglieder durch den Tod verloren, wie wir verschiedentlich durch Nachrufe auf der SFKV-Homepage oder öffentlichen 
Medien erfahren haben. Darunter sind leider auch unser Ehrenpräsident Aerny Bucher und die Ehrenmitglieder René 
Lustenberger und Hans Jauch. Alle hinterlassen in den Unterverbänden und im Zentralverband schmerzliche Lücken. 
Mehrmals haben unsere Vereinssymbole, die Fahnen irgendwo auf einem stillen Friedhof, ein SFKV-Mitglied zur letzten 
Ruhestätte begleitet. Es ist eine selbstverständliche und ehrende Pflicht, dass wir allen unsere verstorbenen SFKV-Mitgliedern 
ein Andenken bewahren und wir ihnen heute zum Auftakt der Delegiertenversammlung eine Gedenkminute widmen. 
Musikumrahmt erheben sich die Anwesenden von den Sitzen und gedenken so in einer besinnlichen Schweigeminute 
unserer Verstorbenen. 
 

 

2.  Appell und Wahl der Stimmenzähler 
 

Der Präsident gibt folgende Entschuldigungen bekannt 
 

Zentralvorstand:  Josef Stadelmann 
Ehrenmitglieder:  Reini Geissmann, Otto Rüedi, Otto Sahli, Gérard Bersier, Hans Hunziker, Martin Schumacher 
Mitglieder RPK:  Chefrevisor Andreas Zürcher, Revisoren Marcel Stöckli und Petra Rudolf von Rohr 
 

▪ Sekretär Placi Caluori gibt das Appell-Ergebnis bekannt: 
 

Anwesende Delegierte: 64 (mögliche Delegierte 86)  Einfaches Mehr:   33  2/3 Mehrheit:   43 
Hinweise und Verbindlichkeiten zu den entsprechenden Abstimmungen werden durch den Präsidenten erläutert: 
 

▪ Sachgeschäfte, die keine Reglemente oder Statutenänderungen betreffen Einfaches Mehr 
 

▪ Anträge, die Reglemente oder Statutenänderungen betreffen   2/3 Mehrheit 
 

▪ Grundsätzlich werden die Ergebnisse mit Stimmkarte in offener Abstimmung ermittelt 
 

▪ geheime Abstimmungen mittels Stimmzettel müsste im Einzelfall beantragt und durch die Versammlung mit einfachem 
Mehr beschlossen werden. 

 

▪ bei offenen Abstimmungen ist es vorgesehen, die Stimmen nur dann auszuzählen, wenn die Mehrheit nicht 
undiskutabel feststellbar ist – ausgenommen bei erforderlicher 2/3 Mehrheit 

 

Folgende Stimmenzähler wurden der Versammlung vorgeschlagen und einstimmig gewählt:  
 

Rolf Kühni – UV-Emmental  Rudolf Kohler – UV-Olten   Heinz Frühauf – UV Freie Aargauer 
 

 

3.  Genehmigung Protokoll der 68. ordentlichen DV-SFKV in Innereriz BE – schriftliche Form 
 

Das Protokoll wurde mit den diesjährigen DV-Unterlagen allen Funktionären zugestellt sowie frühzeitig auf der SFKV-
Homepage aufgeschaltet. 
 

Der Zentralvorstand hat dieses Protokoll intern, anlässlich einer Vorstandssitzung für gut befunden und genehmigt. 
  

▪ Das Protokoll wurde ohne Einwände und einstimmig durch die Delegierten genehmigt und dem Verfasser Placi Caluori 
wird die wie immer saubere und übersichtliche Arbeit bestens verdankt. 

 

 

4.  Genehmigung der Jahresberichte 
 

a) des Zentralpräsidenten 
 

Der wie immer sehr umfassende Jahresbericht des Zentralpräsidenten wird durch Zentralsekretär Placi Caluori kurz erläutert. 
Der gesamte Zentralvorsand stehe hinter diesem, wie gewohnt ausführlichen Bericht.  
 

▪ Einstimmig und mit Applaus wird der Jahresbericht des Zentralpräsidenten genehmigt 
 

Der Zentralsekretär gratuliert dem Präsidenten zur tollen Abstimmung und zur «guten Hand» dieses Präsidentenberichtes.  
 

Jürg Soltermann bedankt sich bei den Delegierten für die positive Beurteilung und Zustimmung seines Berichtes. Er dankt 
Placi Caluori für die Leitung dieses Traktandums und dessen Erläuterungen zu den einzelnen Bereichen.  
 

Die Zustimmung bewertet er als Bestätigung, dass es ihm gelungen sei, die wichtigsten Schwerpunkte vom SFKV Vereinsjahr 
2022 sowohl im positiven- wie auch im negativen Sinne niedergeschrieben zu haben. 

       
 

b) des Zentralsportleiters 
 

Der Jahresbericht von Zentralsportleiter Jaime Iglesias vermittelt einen sehr umfassenden Überblick über das sportliche  
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Geschehen 2022 auf Zentralverbandsebene. 
 

Dieser Bericht dokumentiert ebenfalls die gute Zusammenarbeit der Sportkommission mit den Organisatoren von 
schweizerischen Anlässen sowie bei weiteren Kontakten zu Funktionärinnen und Funktionären in den Unterverbänden 
während dem vergangenen Jahr.  
 

Der Zentralpräsident bedankt sich bei den Mitgliedern der Sportkommission Sepp Stadelmann und Nik Wendelspiess für die 
tadellose Arbeit während dem ganzen Sportjahr 2022. Für den umfassenden und sauber abgefassten Bericht dankt er dem 
Zentralsportleiter Jaime Iglesias bestens. 
 

▪ Einstimmig und mit grossem Applaus wird der Jahresbericht des Zentralsportleiters genehmigt 
 

Jürg Soltermann gratuliert dem Zentralsportleiter zur Zustimmung seines Jahresberichtes und dankt der Versammlung für 
das Vertrauen und Würdigung über die Leistung der SFKV-Sportkommission. 
 

 

5.  Genehmigung der Jahresrechnung / Kassen- und Revisorenberichte 
 

a) der Zentralkasse  
 

Die wichtigsten Ereignisse über Einnahmen und Ausgaben der Zentralkasse im Jahr 2022 werden durch Zentralkassier 
Markus Berwert mit grosser Fachkompetenz erläutert. 
 

▪ Zur Abrechnung der Zentralkasse sind keine Wortbegehren gewünscht worden. 
 

Die Ausführungen des Zentralkassiers sowie die immensen, gewissenhaften und verantwortungsbewussten Arbeiten 
während dem ganzen Jahr werden durch den Zentralpräsidenten bestens verdankt. 

       
 

b) der Kranzkartenkasse 
 

Unsere Kranzkarten sind unbestritten ein sehr wichtiger Teil unseres Finanzhaushaltes. Das vorliegende Zahlenmaterial der 
KK-Kasse dokumentiert dies auf eine eindrückliche Weise, wie gross die Bedeutung der Kranzkarten für unseren SFKV-
Vereinsbetrieb ist. 
 

▪ Zur Abrechnung der Kranzkartenkasse sind ebenfalls keine Wortbegehren gewünscht worden. 
 

Für die sehr grosse und gewissenhafte Arbeit, die tadellos durch Kranzkartenkassier Josef Stadelmann ausgeführt wird, 
bedankt sich Jürg Soltermann ebenfalls herzlich. 
 

c) der Rechnungsprüfungskommission 
 

Die Rechnungsprüfungskommission hat sich in Verbandsjahr 2022 folgendermassen konstituiert: 
 

Andreas Zürcher  UV-Emmental   Chef-Revisor 
Hanspeter Schäuble UV-Basel-Stadt   amtsältester Revisor 
Roland Scheidegger UV-Bern-Stadt   Revisor 
Petra Rudolf von Rohr UV-Olten   Revisorin 
Marcel Stöckli  UV-Oberaargau   Revisor 
 

Am 21. Januar 2023 haben sich die Revisoren im Beisein des Zentralkassiers Markus Berwert, Kranzkartenkassier Josef 
Stadelmann, Sponsorenkommission Placi Caluori und Zentralpräsident Jürg Soltermann als Auskunftsperson zur 
Kassenrevision im Restaurant Rebstock in Däniken eingefunden.  
 

Revisor Hanspeter Schäuble bestätigt die Revision der SFKV-Zentralkassen vom 21. Januar 2023. Die Buchführungen der 
SFKV wurden durch die Revisoren auf ihre Richtigkeit überprüft, die sauberen und tadellosen Arbeiten gewürdigt und den 
Delegierten zur Annahme empfohlen. 
 

Im Namen des gesamten Zentralvorstandes spricht der Zentralpräsident der Rechnungsprüfungskommission seinen besten 
Dank aus, für die sehr gewissenhafte und verantwortungsvolle Ausübung ihres Mandates.  
 

▪ Einstimmig und mit grossem Applaus wurden die SFKV-Kassen durch die Delegierten genehmigt 
 

Im Namen des Zentralkassiers Markus Berwert, Kranzkartenkassier Sepp Stadelmann, der Sponsorenkommission wie im 
Namen des Zentralvorstandes dankt der Präsident den Delegierten für die Zustimmung der Jahresrechnungen 2022. 
 

 

6.  Entlastung des Zentralvorstandes 
 

Mit dem sehr wichtigen Traktandum der Entlastung des Zentralvorstandes wird formell und offiziell das Vereinsjahr 2022 
abgeschlossen. Traditionsgemäss übernimmt die Entlastung des Zentralvorstandes ein SFKV-Ehrenmitglied.  
 

SFKV-Ehrenmitglied Christian «Hitsch» Wilhelm wird zum Leiter dieses Traktandums der Versammlung vorgeschlagen. Die 
Delegierten sind ausnahmslos mit dieser Nomination einverstanden. Somit bittet der Präsident das für dieses wichtige Amt 
gewählte SFKV-Ehrenmitglied Christian Wilhelm das Wort zu übernehmen. 
 

Mit Freude bedankt sich «Hitsch» Wilhelm in aller Form dafür, dass ihm das Vertrauen für dieses wichtige und ehrenvolle 
Amt übertragen wurde.  
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Er würdigte die vielfältige, intensive und auch erfolgreiche Arbeit des Zentralvorstandes während dem vergangenen 
Vereinsjahr was auch bedeutet, viele Stunden für das SFKV-Vereinsgeschehen aufzuwenden. Es sei schön, nach zwei Jahren 
eine normale DV durchführen zu können. 
 

▪ Es war für den ZV eine nicht einfache Zeit in diesen letzten zwei Jahren, was jedoch mit Bravour gemeistert wurde. Die 
Umsetzung des Bundes mussten- und wurden für die SFKV machbar und erfolgreich umgesetzt. 

 

▪ Insbesondere war die SpoKo aktiv gefordert, was prompt und zuverlässig erledigt wurde 
 

▪ Bitte an alle Mitglieder, die Arbeit des ZV zu unterstützen und mitzuhelfen, wenn auch verschiedene Meinungen 
gebildet werden, damit die beste Lösung gefunden werden kann. Manchmal ist dies jedoch sehr schwierig! 

 

▪ Ein grosses Dankeschön dem ganzen Zentralvorstand für die grossartige Arbeit und auch für Freizeit welche dafür 
geopfert wird. 

 

▪ Die Entlastung des Zentralvorstandes wird einstimmig und mit Applaus durch die Delegierten erteilt 
 

Die sichere und kompetente Leitung unseres Ehrenmitgliedes Christian Wilhelm zur Entlastung des Zentralvorstandes sowie 
die ehrenden Worte werden durch Jürg Soltermann bestens verdankt. Den geschätzten Delegierten dankt er ebenfalls im 
Namen des ganzen Zentralvorstandes für die positive Beurteilung des Geleisteten. Die Einstimmigkeit zu diesem Traktandum 
sei Motivation für den gesamten Zentralvorstand, die Zukunft mit den vielfältigen und enormen Aufgaben in Angriff zu 
nehmen sowie weiterhin den Sinn und Zweck der SFKV-Vereinsinteressen möglichst optimal zu erfüllen. Für die tolle 
Führung dieses Traktandums wird «Hitsch» das spezielles «Öufi»-Präsent überreicht!  
 

Somit ist das SFKV-Vereinsjahr 2022 formell und offiziell abgeschlossen! 
 

Abschliessend überreicht «Hitsch» Wilhelm dem ganzen Zentralvorstand je ein Fläschlein  «Bündner-Röteli» aus seiner Heimat 
und bedankt sich so mit einem «Prost» für das gute Gelingen im Jahr 2022. 
 

 

7.  Wahlen 
 

Dieses Jahr ist kein Wahljahr. Das Traktandum ist trotzdem aufgeführt, da dies in unseren Statuten so verankert ist. Die 
Traktanden 7a bis und mit 7d sind als fakultativ zur Kenntnis zu nehmen. Es findet nur die Wahl eines Revisors statt. 
 

Präsident Jürg Soltermann möchte heute darüber informieren, dass er in einem Jahr, sprich bei den Wahlen an der DV-SFKV 
2024 aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr zur Wahl des Zentralpräsidenten antreten werde. Seine Demission als 
Mitglied des Zentralvorstandes wird dem Zentralvorstand frühzeitig in schriftlicher Form zugestellt. 
 

Jürg möchte gerne noch mit Placi Caluori zusammen, als Mitglied in der Sponsoren-Kommission tätig bleiben! 
 

Vielleicht kommt diese Demission für einige Mitglieder etwas überraschend, jedoch steht die Gesundheit im Vordergrund. 
Nach 20 Jahren im Zentralvorstand und davon 18 Jahre als Präsident sei es eine intensive und doch lange Zeit. 
 

Eine solche Demission ist natürlich immer wieder eine Chance, um neue Wege zu gehen und neue Ideen aufzuarbeiten. Es 
bedeutet aber auch, es muss wieder ein neues Zentralvorstandsmitglied gesucht und gefunden werden. Der Präsident bittet 
hiermit alle Unterverbände jetzt schon, sich darüber Gedanken zu machen, um eventuell ein Mitglied aus den eigenen 
Kreisen zur Wahl in den Zentralvorstand zu stellen. 
 

Traktandum 7e / Rechnungsprüfungskommission – Wahl eines Revisors 
 

Aufgrund des Rochadeprinzips müssen wir heute jedoch ein Mitglied in die RPK wählen, wobei die Amtszeit 4 Jahre beträgt. 
Ein austretender Revisor kann sich wiederum für eine weitere Amtszeit von 4 Jahren wählen lassen.  
 

Hanspeter Schäuble vom UV-Basel-Stadt ist in diesem Jahr der austretende Revisor. Er stellt sich wiederum zur Wahl für die 
nächsten vier Jahre als Revisor für die SFKV zu amten. Hanspeter würde dieses Amt weiterhin zum Wohle für uns Kegler 
und die SFKV ausüben.  
 

▪ Formhalber wird die Versammlung angefragt, ob andere Vorschläge eines RPK-Mitgliedes vorhanden sind 
 

▪ Hanspeter Schäuble wird wiederum, einstimmig für die kommenden 4 Jahre als Revisor der SFKV bestätigt 
 

Der Zentralvorstand wie auch Präsident Jürg Soltermann danken der Versammlung für das Vertrauen und gratuliert 
Hanspeter Schäuble zu seiner Wiederwahl als Rechnungsrevisor für die kommenden vier Jahre ganz herzlich. 
 

Bekanntmachung 
 

Unser Chef-Revisor Andreas Zürcher wird ebenfalls zur nächsten DV-SFKV 2024 seine Demission als Revisor einreichen. Den 
Posten als Chef-Revisor wird mit Bestimmtheit ein Revisor einnehmen, welcher bereits jetzt schon der RPK angehört. 
Ebenfalls hier heisst es, wir werden ein neues Mitglied für die RPK brauchen. Jürg Soltermann bitte die Anwesenden sich 
Gedanken über ein mögliches Mitglied für die RPK zu machen, das zich zur Wahl im kommenden Jahr stellen wird. 
  

 

8.  Anträge 
 

An der heutigen Delegiertenversammlung stehen viele Anträge zur Behandlung an. Der Präsident verzichtet, jeden Antrag 
einzeln vorzulesen, denn die anwesenden UV-Funktionäre sind im Besitze dieser Unterlagen, welche die entsprechenden 
Meinungen in den UVs bereits gebildet haben. Gegen diese Vorgehensweise wurden keine Einwände eingebracht. 
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a) des Zentralvorstandes 
 

Antrag 1 – Zentralvorstand   Dieser Antrag benötigt eine 2/3 Mehrheit  
 

SFKV-Stauten Artikel 45 – Vorsitz an den ZV-Sitzungen und Umfang von erweiterten Zentralvorstands-Sitzungen 
 

Durch diese Massnahme würde die Zentralkasse weniger belastet, sowie könnten so viele unnötige Fahrten und Kilometer 
eingespart werden. Unsere Finanzhaushalt ist über jede Einsparung dankbar! 
 

Der Zentralvorstand, wie auch die Unterverbände haben dadurch auch etwas weniger Zeitaufwand zu leisten. 
 

Der Zentralvorstand ist für die Annahme dieses Antrages 
 

▪ Zum Antrag werden keine Wortbegehren gewünscht 
 

▪ Mit 64 JA-Stimmen wurde dem Antrag des Zentralvorstandes klar zugestimmt  
 

Der Antrag wurde einstimmig angenommen und tritt per sofort in Kraft 
       

 

Antrag 2 – Zentralvorstand   Dieser Antrag benötigt eine 2/3 Mehrheit 
 

SFKV-Statuten Artikel 32 – Fristen zur Einreichung ordentlicher Anträge 
 

Der Zentralvorstand, wie auch die Unterverbände haben dadurch mehr Zeit zur Bearbeitung  
 

Der Zentralvorstand ist für die Annahme dieses Antrages 
 

▪ Zum Antrag werden keine Wortbegehren gewünscht 
 

▪ Mit 59 JA-Stimmen  - 3 NEIN-Stimmen und 2 Enthaltungen wurde dem Antrag des Zentralvorstandes klar zugestimmt  
 

Der Antrag wurde klar angenommen und tritt per sofort in Kraft 
       

 

Antrag 3 – Zentralvorstand   Dieser Antrag benötigt eine 2/3 Mehrheit 
 

SFKV-Sportreglement Artikel 48 – SFKV-Schweizermeisterschaft, Wurfprogramm 
 

Um wieder etwas mehr Leben für die Durchführungen von SM in allen Unterverbänden zu gelangen wir mit folgendem 
Vorschlag an die DV-SFKV 2023 – Neu auf 2-er – 4-er – 5-er – 6-er Anlagen. 
 

Der Zentralvorstand ist für die Annahme dieses Antrages 
 

Wortbegehren 
 

Stucki Ueli vom UV Berner Oberland stellt den Antrag, diesen ZV-Antrag zu verschieben. Die Einzelheiten zu den möglichen 
Grossanlässen auf 2-er Anlagen usw. müssten vorher im Detail bekannt sein. 
 

Jaime Iglesias erklärt, dass dies bereits eingehend an der letzten, erweiterten ZV-Sitzung in Aarwangen behandelt wurde. 
Es gibt zu jedem Grossanlass auf 2-er Anlagen umsetzbare Möglichkeiten, einen erfolgreichen Wettkampf austragen zu 
können. Er bittet die Anwesenden um ihr Vertrauen zur SpoKo und zum ZV und hofft, dass dem Antrag zugestimmt wird. 
 

Der Antrag vom UV Berner Oberland benötigt das einfache Mehr und wird durch den Zentralvorstand NICHT unterstützt 
 

▪ Der Rückstellungsantrag seitens UV Berner Oberland wir mit nur 7 JA Stimmen abgelehnt.  
Somit gelang Antrag 3 des ZV zur Abstimmung 

 

▪ Mit 51 JA-Stimmen von möglichen 64 Stimmen wurde dem Antrag 3 des Zentralvorstandes zugestimmt 
 

Der Antrag wurde klar angenommen und tritt erstmals für die SM 2024 in Kraft 
       

 

Antrag 4 – Zentralvorstand   Dieser Antrag benötigt eine 2/3 Mehrheit 
 

SFKV-Statuten Artikel 17 – Sonderregelung für Seniorinnen, Senioren, Veteraninnen und Veteranen 
 

Zum Antrag des Zentralvorstandes ist ein Antrag vom UV Freie Aargauer eingegangen. Wir werden zuerst den Antrag des 
FKVA mit der Begründung abstimmen, dass wenn der Antrag des FKVA angenommen wird, der Antrag vom ZV entfällt. 
 

Antrag – FAKV    Dieser Antrag benötigt eine 2/3 Mehrheit 
 

SFKV-Sportreglement Artikel 72 bis 78 – Abschaffung der CH Sen. + Vet. MS 
 

Die Keglerinnen und Kegler des FAKV finden, dass dieser Sportanlass nicht mehr zeitgemäss ist. Viele Teilnehmer/innen im 
letzten Jahr sind über das 60igste Altersjahr hinaus. Wir sind mit dem Antrag der SFKV einig, dass die Kategorie Senioren 
und Seniorinnen nicht mehr tragbar ist. Es ist schade, wenn dieser schweizerische sportliche Wettkampf nicht mehr existiert. 
Leider sieht die Realität so aus, dass es für uns keinen Sinn macht, an der Schweiz. Senioren- und Veteranen-Meisterschaft 
festzuhalten. Dieser Wettkampf ist aus heutiger Sicht eine verkleinerte Form der Schweizer Meisterschaft. 
 

Wortbegehren 
 

Heinz Frühauf vom FAKV nimmt nochmals kurz Stellung zu diesem Antrag und betont, dass einzelne Kategorien bei diesem  
Anlass fast keine Teilnehmenden hat und mehrheitlich nur Kosten verursache. 
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Zentralsportleiter Jaime Iglesias meint dazu, dass es sehr schade wäre, wenn dieser Anlass abgeschafft würde. Wir müssen 
uns alle am «Riemen reissen» und MITMACHEN, daran teilnehmen, um die Aufrechterhaltung zu gewährleisten. 
 

Der Antrag des FAKV beinhaltet die Abschaffung der schweizerischen Senioren- und Veteranen Meisterschaft und wird 
seitens des Zentralvorstandes NICHT unterstützt. 
 

▪ Mit 44 NEIN-Stimmen und nur 12 JA-Stimmen wurde der Antrag des FAKV klar abgelehnt 
Somit gelangt Antrag 4 des Zentralvorstandes zur Abstimmung 

 

Antrag 4 – Zentralvorstand   Dieser Antrag benötigt eine 2/3 Mehrheit 
 

SFKV-Statuten Artikel 17 – Sonderregelung für Seniorinnen, Senioren, Veteraninnen und Veteranen 
 

Bei den letzten 2 Austragungen (67. Sen. + Vet. MS in Ballwil / 68. Sen. + Vet. MS in Münchenstein) trat die Situation ein, 
dass bei den Seniorinnen in den Kategorien A + C jeweils nur 1 oder 2 Keglerinnen teilgenommen haben. Somit wurde man 
automatisch Medaillengewinnerin. 
 

Aus rein sportlicher Sicht ist diese Kategorie eher uninteressant und trägt kaum zum sportlichen Wettkampf und der 
entsprechend sportlichen Spannung bei, die an solchen Wettkämpfen erwartet werden darf. 
 

Aus finanzieller Sicht ist die Anschaffung von Medaillen für Wettkämpfe an denen nur 1 oder 2 Kegler/innen teilnehmen 
nicht sinnvoll, vor allem auch unter dem Aspekt der leicht angeschlagenen finanziellen Situation der SFKV. 
 

Es ist eine logische Folgerung durch die Einteilung in die Alterskategorien Senior/in bzw. Veteran/in. So sind Senior/innen 
während 10 Jahre in dieser Altersklasse (50 – 60 / 55 – 65) und somit nur während eines limitierten Zeitraums. Veteran/innen 
hingegen verfügen rein aus demografischer Sichtweise über einen längeren, zeitliche gesehenen, Verbleib in der 
Altersklasse. 
 

Der Zentralvorstand ist für die Annahme des Antrages 4 
 

▪ Zum Antrag werden keine weiteren Wortbegehren gewünscht 
 

▪ Mit 55 JA-Stimmen gegen 4 NEIN-Stimmen wurde Antrag 4 des Zentralvorstandes klar zugestimmt  
 

Der Antrag wurde durch die Delegierten klar angenommen und tritt erstmals ab dem Sportjahr 2024 in Kraft 
       

 

Antrag 5 – Zentralvorstand   Dieser Antrag benötigt eine 2/3 Mehrheit 
 

SFKV-Sportreglement Artikel NEU – Reduziertes Wurfprogramm – Vollprogramm / Kurzprogramm 
 

Gemäss Interpretation des Reglements haben eigentlich alle Keglerinnen und Kegler das gleiche Programm zu kegeln, um 
gewertet zu werden. Dies ist nicht nur für die Gesamtrangliste, sondern auch für den zentralen Auf- und Abstieg wichtig. 
 

In einigen Unterverbänden darf heute der Kegler wählen, ob er an einer 100-er Meisterschaft, jeweils 100- oder 60 Würfe 
werfen will. Dies wegen Altersbeschwerden etc. Das Resultat wird aufgerechnet auf 100 Würfe und der Kegler erscheint 
normal in der Rangliste. 
 

Je nach Unterverband muss der Kegler entweder den 100-er oder den 60-er Meisterschaftseinsatz bezahlen 
 

▪ Es gibt schweizweit keine gesamtheitliche Lösung 
 

Es ist uns bewusst, dass es Keglerinnen und Kegler gibt, die im fortgeschrittenen Alter Mühe haben, ein 100-er 
Wurfprogramm zu kegeln. 

 

Inwieweit heute ein zentraler Auf- und Abstieg sportlich gesehen korrekt ist, wenn jeder Unterverband eigene Regeln für  
die Wertung hat, ist natürlich äusserst fraglich. 
 

Wortbegehren 
 

Philipp Imhof, Präsident vom UV Bern-Stadt reicht per heute Sonntag einen Gegenantrag zu diesem Thema ein. Er begründet 
den Gegenantrag des UV Bern-Stadt damit, dass seit Jahren beste Erfahrungen mit dem reduzierten Wurfprogramm 
gesammelt wurden und dass MAP-Umstellungen nicht gross miteinbezogen werden müssten. Ebenfalls sollten die MS-
Kosten bei 60- 100 Würfe unterschiedlich sein, denn im Falle bei gleichen Kosten, Keglerinnen und Kegler mit reduziertem 
Programm die Lizenz nicht mehr lösen würden.  
 

Die Abstimmung, ob der Antrag vom UV Bern-Stadt zugelassen wird hat folgendes Resultat ergeben: 
 

Dar Antrag erfordert das einfache Mehr und wird durch den Zentralvorstand NICHT unterstützt 
 

▪ Der Antrag des UV Bern-Stadt wird mit 47 NEIN-Stimmen abgelehnt.  
Somit gelang Antrag 5 des ZV zur Abstimmung 

 

Antrag 5 – Zentralvorstand   Dieser Antrag benötigt eine 2/3 Mehrheit 
 

SFKV-Sportreglement Artikel NEU – Reduziertes Wurfprogramm – Vollprogramm / Kurzprogramm 
 

▪ Mit 33 JA-Stimmen, 30 NEIN-Stimmen und 1 Enthaltung wurde der Antrag des Zentralvorstandes abgelehnt 
       

 

b) der Ehrenmitglieder und der Rechnungsprüfungs-Kommission es wurden keine Anträge eingereicht! 
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c) der Unterverbände und Kantonalverbände 
 

Seitens dreier Unterverbände sind Anträge zum SFKV-Sportreglement Artikel 29 – Ermittlung des Klubranges / Zählresultate 
eingegangen. Es unterscheidet, dass der Antrag vom FAKV andere Zahlresultate für die Ermittlung des Klubranges fordert 
als diejenigen Anträge vom FKV-Olten und UV Fricktal. 
 

Der Zentralvorstand unterstütz die beiden Anträge der UVs Olten und Fricktal.  
 

Antrag – FAKV    Dieser Antrag benötigt eine 2/3 Mehrheit 
 

SFKV-Sportreglement Artikel 29 – Ermittlung des Klubranges, Zählresultate 
 

Bereits in der Vergangenheit wurde eine Änderung der geltenden Regelung beantragt und gibt bis heute immer wieder zu 
Diskussionen Anlass. Tatsache ist, dass einige Klubs auf 2023 mit der Auflösung rechnen. Die Gründe sind uns bekannt:  
 

Alter, Gebrechen, zu wenig Klubmitglieder. Um dem Klubsterben entgegenzuwirken, hoffen wir mit dieser Regelung etwas 
dazu beitragen zu können. Vor allem die Klubs mit nur noch 5 Mitgliedern erhalten so ein Streichresultat. 
 

▪ Mit 8 JA-Stimmen und 54 NEIN-Stimmen wurde der Antrag des FAKV abgelehnt  
Somit gelangen die gleichgestellten Anträge der UVs Olten und Fricktal zur Abstimmung 

 

Antrag – Olten / Fricktal   Dieser Antrag benötigt eine 2/3 Mehrheit 
 

SFKV-Sportreglement Artikel 29 – Ermittlung des Klubranges, Zählresultate 
 

Wenn wie im Antrag des FAKV mit 4 – 6 Mitgliedern = 4 Zählresultaten zugestimmt wird, werden einige Klubs mit grosser 
Wahrscheinlichkeit, neu mit 6 Mitgliedern antreten und sind mit 4 Zählresultaten enorm bevorteilt. Dies ist gegenüber 
bestehenden Klubs mit 7 Mitgliedern nicht gerechtfertigt sowie für den Kegelsport nicht förderlich. 
 

▪ Mit 33 JA-Stimmen, 27 NEIN-Stimmen und 4 Enthaltungen wird der Antrag der UVs Olten und Fricktal abgelehnt 
       

 

Antrag – UV Berner-Oberland   Dieser Antrag benötigt das einfache Mehr 
 

SFKV-Sportreglement Artikel 53 – Mannschaftseinsatz Kantonewettkampf 
 

Nachdem bereits in verschiedenen Unterverbänden der Einsatz für die Einzelkegler aufgrund der Strompreiserhöhung und 
der Teuerung  die Entschädigung für die Bahnen erhöht wurde, stellt das OK der SM 2023 den Antrag, den 
Mannschaftseinsatz für die Kantonemannschaften, um CHF 10.00 auf CHF 70.00 zu erhöhen.  
 

▪ Mit 51 JA-Stimmen wurde dem Antrag des UV Berner-Oberland zugestimmt  
 

Der Antrag wurde klar angenommen und tritt per sofort in Kraft 
 

 

9.  Beschlussfassung in finanziellen Belangen, die gemäss Statuten einen DV Beschluss erfordern  
 

Einsatz UVMW 2023 und 2024 
 

Vorschlag Mannschaftseinsatz:  Fr. 80.00 
 

▪ Seitens der Delegierten wurden keine Wortbegehren gewünscht 
 

▪ Einstimmig werden CHF 80.00 als Mannschaftseinsatz für den UVMW 2023 im Hotel Linde, Küngoldingen zugestimmt 
 

Der Einzeleinsatz im Unterverband Freie Aargauer für eine 100-er Meisterschaft ist zurzeit mit CHF 22.00 gegeben, welcher 
also auch beim UVMW 2023 seine Gültigkeit hat.  
 

Für den UVMW 2024 im UV Seetal-Habsburg beträgt der Einsatz für den 100-Kugel-Wettkampf CHF 24.00. 
       

 

Budget 2023 – diese Abstimmung ist statuarisch nicht festgelegt, dennoch stimmen wir immer darüber ab 
 

Zentralkassier Markus Berwert erläutert fachmännisch das Budget 2023.  
 

▪ Seitens der Delegierten wurden keine Wortbegehren gewünscht 
 

▪ Das Budget 2023 wird durch die Delegierten einstimmig gutgeheissen 
 

Im Namen des Zentralvorstandes dankt der Präsident für die Zustimmung des Budgets 2023. Dies sei ein erfreulicher 
Vertrauensbeweis an den Zentralvorstand in Bezug auf den haushälterischen Umgang mit unseren Finanzen.  
 

 

10.  Festsetzung Jahresbeitrag  
 

Das Traktandum über die Festsetzung der Beiträge figuriert statuarisch auf der Traktandenliste. Dies ist heute ebenfalls als 
fakultativ zur Kenntnis zu nehmen, denn es wurden keine Änderungen in diesem Bereich vorgenommen. 
 

▪ Der Präsident erinnert, dass der SFKV Beitrag pro Mitglied zurzeit CHF 56.00 beträgt  
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11.  Festsetzung Tätigkeitsprogramm 
 

Zentralsportleiter Jaime Iglesias hat das Tätigkeitsprogramm fürs Sportjahr 2023 frühzeitig aufgegleist, welches ebenfalls in  
die Unterlagen zur heutigen DV-SFKV integriert wurde.  
 

Ebenfalls ist der Flyer SFKV-Anlässe Übersicht auf unserer Homepage aufgegleist und kann ausgedruckt werden. 
 

▪ Seitens der Delegierten wurden keine Wortbegehren gewünscht 
 

▪ Das SFKV-Tätigkeitsprogramm 2023 wird durch die Delegierten einstimmig gutgeheissen 
 

 

12.  Vergebung der schweizerischen, sportlichen Anlässe für die kommenden Jahre 
 

a) Schweizer-Meisterschaft 2024 
 

Zur Schweizermeisterschaft 2024 liegen zurzeit keine Bewerbungen vor! 
 

Bitte an alle Unterverbände, sich rasch möglichst für die Organisation zur SM 2024 zu bewerben – vielleicht gemeinsam mit 
benachbarten UVs. Die Zentralvorstandsmitglieder können jederzeit um Rat angefragt werden!  
 

Durch die Annahme des Antrages, die SM auf 2-er Anlagen usw. austragen zu können, sollten nun grössere und attraktivere 
Möglichkeiten zur Organisation der SM 2024 gegeben sein! 
 

Der Präsident erwartet dringende Reaktionen seitens unserer Verbände. 
 

▪ Da die Organisation der SM 2024 heute nicht vergeben werden konnte, muss der Zentralvorstand die Kompetenz 
erhalten, dass bei einer nachträglichen Bewerbung zur SM 2024 ohne Einberufung einer DV-SFKV, die Vergabe 
vorgenommen werden kann! 

 

▪ Einstimmig wird dem Zentralvorstand diese Kompetenz zur SM-Vergabe 2024 erteilt 
       

 

Eine Bewerbung zur Organisation der SM 2025 liegt dem Zentralvorstand vor. Die vier Luzerner Verbände Luzern-Stadt, 
Entlebuch, Seetal-Habsburg und Willisau-Sursee möchten diese SM gemeinsam in der Kegelsporthalle Allmend in Luzern 
durchführen! 
 

Der Zentralvorstand stellt sich positiv zur Bewerbung der SM 2025 in Luzern 
 

▪ Zu dieser Bewerbung werden keine Wortbegehren gewünscht. 
 

▪ Einstimmig wird die Vergabe der SM 2025 an die vier oben genannten Verbänden zugestimmt 
:        

 

b) Schweizerische Senioren-Meisterschaft 
 

Zur schweizerischen Senioren-Meisterschaft 2024 liegen zurzeit ebenfalls keine Bewerbungen vor! 
 

Bitte an alle Unterverbände, sich rasch möglichst für die Organisation der schweizerischen Senioren- und Veteranen-
Meisterschaft 2024 zu bewerben. 
 
 

▪ Da die Organisation der CH Sen. und Vet. MS 2024 heute nicht vergeben werden konnte, muss der Zentralvorstand 
ebenfalls die Kompetenz erhalten, dass bei einer nachträglichen Bewerbung ohne Einberufung einer DV-SFKV, die 
Vergabe vorgenommen werden kann! 

 

▪ Einstimmig wird dem Zentralvorstand diese Kompetenz zur SM-Vergabe der CH Sen. und Vet. MS 2024 erteilt 
       

 

c) Schweizer UVMW  
 

Zum CH-Unterverbands-Mannschafts-Wettkampf 2024 liegt dem Zentralvorstand per heute Sonntag eine Bewerbung vor. 
 

Der UV Seetal Habsburg würde bei positiver Abstimmung, die Organisation des UVMW 2024 vom 07. bis 26. Mai 2024 in 
der Kegelsporthalle Allmend auf den Bahnen 3 + 4 übernehmen, Sport und Americaine wird als Zusatzprogramm angeboten. 
 

Der Zentralvorstand unterstützt natürlich diese Bewerbung zum UVMW 2024 des UV Seetal-Habsburg 
 

▪ Einstimmig und mit bestem Dank wird die Vergabe des UVMW 2024 dem UV Seetal-Habsburg übertragen 
 

 

13.  Bestimmung für durchführenden Unterverband der nächsten SFKV-DV 2024 
 

Für die Organisation der DV-SFKV 2024 lag bis zum heutigen Tag ebenfalls keine Bewerbung vor 
 

Spontan hat sich heute Morgen Josef Böbner, Präsident des UV Entlebuch bereiterklärt, die DV-SFKV 2024 zu organisieren. 
An der GV 2022 haben sich die UV-Delegierten positiv zu einer möglichen Bewerbung entschieden. Die entsprechenden 
Details folgen zu gegebener Zeit und werden auf der SFKV-Homepage – SFKV-Anlässe Übersicht aufgegleist. 
 

▪ Einstimmig und mit bestem Dank wird die Vergabe zur Organisation der DV-SFKV 2024 dem UV Entlebuch übertragen 
 

Zu allen nationalen Anlässen für die kommenden Jahre würde sich der Zentralvorstand über Bewerbungen sehr freuen! 
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14.  Ehrungen 
 

Ehrungen gehören immer zu den schönsten Traktanden an einer Delegiertenversammlung. Es ist doch immer wieder schön, 
wenn man Verdienste von Kolleginnen und Kollegen mit einer speziellen Würdigung ehren kann.  
 

Da der designierte Präsident des UV Stadt-Luzern sich zur heutigen DV-SFKV entschuldigen musste, wird den 

anwesenden Luzerner UV-Funktionären das Dankeschön in Form des «Öufi-Präsent» zur Weitergabe übergeben. 
 

Der Präsident bittet RPK-Mitglied Hanspeter Schäuble zum Vorstandstisch zu kommen: 
 

▪ Hanspeter Schäuble  UV-Basel-Stadt  amtsältester und wiedergewählter Revisor 
 

Dem austretenden Rechnungsrevisor Hanspeter Schäuble gebührt ein grosses Dankeschön für die letzten vier Jahre, die er 
als Revisor ausübte. Der gesamte Zentralvorstand freut sich sehr, auf die weitere Amtszeit sowie auf eine gute und 
kameradschaftliche Zusammenarbeit. 
 

Hanspeter darf als Dankeschön und mit Händedruck des Zentralpräsidenten das «Öufi-Präsent» entgegennehmen. 
 

 

15.  Verschiedenes 
 

Langsam neigt sich der geschäftliche Teil der Delegiertenversammlung 2023 dem Ende entgegen.  
 

Wortbegehren 
 

▪ Philipp Imhof vom UV Bern-Stadt verteilt allen Anwesenden. die neugedruckten Broschüren zur CH Senioren- und 
Veteranen Meisterschaft 2023 in Riggisberg 

 

▪ Jaime Iglesias informiert, dass die fehlenden über 110 SM-Medaillen 2022 infolge Konkurs von Faude & Huguenin neu 
gestaltet und beschafft werden müssen. Es ist eine enorme Herausforderung, jedoch sieht die Beschaffung ziemlich 
positiv aus. Er bittet nochmals um etwas Geduld, sobald als möglich werden die neuen Medaillen übergeben. 

 

Dem Zentralpräsidenten bleibt nun noch die angenehme Aufgabe, dem organisierenden Unterverband Solothurn und 
Umgebung für die tadellose Durchführung und Organisation der heutigen 69. SFKV-Delegiertenversammlung im Namen 
des gesamten Zentralvorstandes recht herzlich zu danken.  
 

Ebenfalls ein grosses Dankschön allen Sponsoren und Gönnern. Da in den Pandemiejahren keine Sponsoring-Auszahlungen 
getätigt werden konnten, werden die entsprechenden Einzahlungen auf einem Reservekonto geführt. Etliche Firmen wie 
auch Privatpersonen haben während der Pandemiezeit leider ihren Sponsoring- oder Gönner-Vertrag gekündigt. Somit 
gelangen wir in den kommenden Jahren nicht mehr auf die vollen Auszahlungs-Zahlen wie vor der Pandemie, können aber 
auf das Reservekonto zurückgreifen. Dadurch werden wir bestimmt in den nächsten drei Jahren aus den Vollen schöpfen 
können und die Auszahlungen in Form von SFKV-Kranzkarten garantieren. Der Präsident bittet, unsere Sponsoren bei 
Gelegenheit zu unterstützen, schlussendlich kommt es immer wieder uns allen zu Gute.  
 

Den Delegierten dankt er für das Interesse, dass sie im Verlaufe der heutigen DV und fürs SFKV-Vereinsgeschehen bekundet 
haben. Er wünscht allen Anwesenden noch einen guten Aufenthalt hier in Derendingen und wünscht noch ein angenehmes 
und kameradschaftliches Zusammensein mit unseren Solothurner Keglerfreunden, natürlich einen guten Appetit, weiterhin 
gute Gesundheit und stets viel Holz! 
 

Zentralpräsident Jürg Soltermann erklärt die 69. Delegiertenversammlung der SFKV 2023 als geschlossen. 
               

 
 
Ende der 69. ordentlichen SFKV-Delegiertenversammlung 2023  12:06 Uhr  
 
 
Wolfwil, 13. März 2023/pca 

 
 
Protokoll DV-SFKV 2023 
       
 
 

Placi Caluori 
Zentralsekretär          
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